

DIARIO DE PALMA.

MIERCOLES 20 DE JUNIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA..... 10 rs.
 MAHON e IBIZA, francos.. 12 1/2 d.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 15 ms. y se pone á 7 h. 29 ms.
 Sale la luna á 9 h. 46 ms. de la mañana y se pone á 11 h. 36 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 12 h. 1 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

El Diario.

COMUNICADO
 Montañas de Cataluña, 15 de junio.
 Apostamos á cualquiera, una garantía, la que mas le acomode, á que el Sr. Batllés tiene una criada. A propósito del Sr. Batllés, nos alegamos que crea no contagioso al cólera porque nosotros creemos lo contrario.
 De nuestros estudios geográficos hemos deducido el luminoso principio que sigue:
 Donde acaba el norte de España comienza el medio día de Francia. Ahora bien; suponga el pio lector, que en un punto del medio día de Francia (no del norte de España) suenan muchos tiros, y se oyen los ecos de trompeta; supongamos que en el norte de España (no en el medio día de Francia) se da parte á la autoridad competente de ese acontecimiento, y que la competente autoridad toma las medidas competentes, mandando á quien compete que haga las competentes averiguaciones y envíe además á la extrema frontera una competente columna de tropa, civiles, resguardo, et alia por si acaso.
 Supongamos que de eso todo resulta=0.
 Supongamos que la autoridad francesa, toma tambien á su cargo la averiguacion del hecho; y que como allí está muy bien montada la policia y se ejerce una vigilancia esquisita en la frontera, resulta de las investigaciones hechas en el medio día de Francia (no en el norte de España)=0.
 Tome el mas profundo matemático las dos sumas indicadas, y que saque de ellas algo, de provecho.
 Por eso decimos que las matemáticas son inútiles.
 Nosotros no somos matemáticos y por eso sacamos en limpio que en Francia hay quien gasta la pólvora en salvas.
 2.º Que hay allí aficionados á tocar la corneta.
 3.º Que cuando unos y otros dan en ejercitarse en eso, nuestras tropas aprenden geografía práctica. Siempre es algo.
 Supongamos que en un punto del medio día de Francia hay un pueblo.
 Supongamos que en otro del norte de España hay otro.
 Podrán ser mayores ó menores, pero es evidente que siempre serán pueblos, uno frances y otro español.
 Supongamos que en el pueblo español, se dice, que ha dicho una criada en el pueblo frances, que en tal punto del norte de España habia siete capellanes armados, acompa-

ñados de una maleta llena de dinero. Deseamos ser verídicos é imparciales, y esto nos obliga á rectificar. No estamos ciertos de si la maleta llena de dinero acompañaba á los siete capellanes armados, ó si estos la acompañaban á ella.
 Y aquí nos vemos precisados á recordar á nuestros lectores la apuesta con que encabezamos el presente artículo.
 Tú qué digiste? capellanes armados y con dinero!!! Aquí de los nuestros.
 Parte aquí, parte acullá; ram tam, tra lara, la, tra, ta; nacionales de tres ó cuatro pueblos, la columna consabida, todo el mundo acudió á la cita.
 La lástima fué que era falsa.
 En honor de la verdad, la tropa, la milicia y los gefes se portaron como leales y honrados españoles.
 R.
 Ya presumamos que no hablaba á humo de pajas el papel ex-ilota, que no le salia de la cabeza aquella procesion de santos, papas, obispos, doctores, reyes, fraites y gente ordinaria, formados en batalla contra la negra Compañia, sino de algun recóndito, erudito y precioso repertorio sepultado en el polvo de los baratillos ya que no de las bibliotecas. Efectivamente ¡oh ventura! el supuesto colega posee un ejemplar de la *Idea de la Compañia del nombre de Jesus* seguida del *Retrato de los Jesuitas*, edicion de 1768; y lo que es mas se ofrece á propornarnoslo. No podemos consentir en tamaño desprendimiento, que le privaria de su mejor recurso, y mas teniendo nosotros un ejemplar del mismo libro, redimido por un sueldo de una muerte nada limpia, el cual hemos hecho encuadernar cuidadosamente con varios romances de bandidos célebres y con una coleccion de himnos políticos, interin averiguamos si está ó no prohibido por la Iglesia, en cuyo caso habremos de ofrecer en aras de la obediencia el sensible holocausto de esta divertidísima obra. Publicada al año siguiente de la espulsion de los jesuitas, con licencia de aquel liberalísimo y delicadísimo gobierno, que vedaba á los oprimidos y calumniados toda defensa, que imponia pena de muerte á todo jesuita que regresara, y declaraba reo de estado al que no los delatara ó mantuviese con ellos correspondencia, ¿quién dudará que sea tan verídica y sincera como el catolicismo de Aranda, el corresponsal de Voltaire, y que en ella deba buscarse respecto de los jesuitas la misma exactitud, criterio, elevacion é imparcialidad, que en los libelos y caricaturas del tiempo de la guerra de la independencia, publicados con las correspondientes licencias civil y eclesiástica, respecto de Napoleón Bonaparte, ó en los folletos de 1823 y 24 acerca del régimen constitucional? Para estudiar la historia ¿á quién consultar mejor que á los contemporáneos, verdad?
 ¿Qué buenos esbirros de Aranda, qué gentiles lacayos de la Pompadour y de la Dubarry hubieran hecho los ex-ilotas? Y es que las almas serviles no cambian sino

de libreas. Y nosotros, los defensores de las gastadas instituciones, hubiéramos sido embastillados entónces como revolucionarios.
 Por lo demas deseáramos saber lo que pensaria el profundo Melchor Cano de la teología ex-ilota, lo que pensaria el ingeniosísimo Pascal, que entre paréntesis debe estar poco agradecido al eclético Cousin, de la fina y discreta sátira de los ex-ilotas. Sin duda para esquivar con ellos todo contacto, para evitar toda solidaridad, correrian hasta meterse jesuitas, ó se desesperarian de ver comprometida su bandera con semejantes aliados. Nosotros, si no tuvieramos ciertos barruntos de que son prójimos nuestros (en cuanto á hombres se entiende, no en cuanto á periodistas) casi nos alegráramos de que perseveraran en su camino por lo mucho que abonan la causa jesuitica; y si mediante una retractacion, honrosa siempre mientras sea sincera y constante, reconocieran su extravío, la primera condicion que habria de exigirseles seria la que exigió el generoso D. Pedro al escritor D. Eleuterio en el *Café de Moratin*, ponerse á escribir cuentas y dejarse de comedias y tonadillas.
 MESA REVUELTA.
 Con qué tenemos en campaña una profecía para salvar una dificultad cronológica! No entraremos á discutirla ni á comentarla habiéndolo hecho ya un Lanúza que no es el *Justicia* de Aragon.
 Lástima que no haya vacante una cátedra de historia para conferirla á quien posee tan ingenioso método! A bien que siempre habrá alguna plaza de segundo ó tercer oficial en la carrera administrativa y producirá poco mas ó menos el mismo sueldo. De este modo suelen recompensarse tambien los conocimientos históricos y las pretensiones literarias.
 Los demócratas sirven lo mismo para un barrido que para un fregado. A Villergas los epigramas le han valido un destino diplomático, y á Ribot una comision de treinta mil reales.
 Asi como de un látigo se puede hacer una caña de pescar, así de un arco se puede fabricar un aguzelo.
 Con las profecías de santa Ildegarda, las de san Malachias, y un par de Lunarios perpétuos, bien se pueden pergeñar sendos artículos acerca del porvenir, asunto, ó mejor dicho palabra, que tan en voga está entre cierta clase de gentes.
 Si algo falta se acude al libro *De Antechristo* del P. Maluenda, ó á las *Disquisitiones Magicæ* del P. Martin del Rio.
 Esperamos ver algun dia una serie de campanudos artículos sobre el *Impuesto progresivo*, ó sobre alguna *Ley de Ayuntamiento*, ó sobre *La explotacion del hombre por el hombre*, empedrados de citas de santa Brígida, y de textos sacados de las Revelaciones de santa Gertrudis la Magna.
 La credulidad acompañada de la rectitud y sencillez de corazón, de un sincero ascetismo, y de una completa sumision á la autoridad de la Iglesia, diriamos que es mas bien una virtud que un vicio, mas una prenda que un defecto. Este género de credulidad, para nosotros

muy respetable, merece toda nuestra simpatía, como signo visible de candor y de inocencia.
 Lord Byron era escéptico en materias religiosas, y regresaba á su casa si al salir de ella tropezaba con una vieja, y creia ademas que los viernes eran dias fatales. Si fuésemos pitagóricos sentiriamos que el alma de lord Byron trasmigrase al cuerpo de un amigo nuestro.
 Cuantos escoceses se niegan á creer en la divina institucion del cristianismo y creen en la segunda vista de sus paisanos! Este género de credulidad es harina de otro costal.
 Las fulminantes diatribas *in societatem* se han repetido *ad satietatem*. Ese retrucano nos lleva como de la mano á preguntar: Y en el testo primitivo de las profecías de Sta. Ildegarda se leia *societatem ó satietatem*? Hé aqui un punto que no discutiremos con el Ilmo. Sr. obispo de Barbastro y Albarracin, pero sobre el cual se puede consultar la Historia literaria de la orden de S. Benito.
 El *Diario*, hecho un *ilota* ante los hijos de Esparta, (ahitos ya de salsa negra y codiciosos de turron, lo que prueba que tienen mejor paladar que gusto literario) ha rehuido tres polémicas, de miedo sin duda. Pero señor ¿si los desilotizables se resisten á ser desilotizados, de qué sirve entónces la mision desilotizadora? De dar á conocer el ingenio y la erudicion de los desilotizantes.
 Qué mal efecto produciria en un paisaje un árbol añoso sin escalamo suficiente para sostenerse!... Pero, ¿se sabe qué es un escalamo? Qué relacion de parentesco tiene con un árbol añoso?
 Oh sublimes talentos dignos de los futuros tiempos anunciados por el profético Castelar!

NOTICIAS ESTRANJERAS

El parte telegráfico fechado el 7 en el campamento de Sebastopol, ha anunciado que los aliados se han apoderado de los reductos y demas fortificaciones construidas por los rusos delante de la torre de Malakoff en la meseta llamada *Mamelon vert*. Nuestros lectores recordarán que esta posicion ha sido muy disputada y que los aliados quisieron con empeño ocuparla hará unos dos meses; con cuyo objeto mediaron sangrientos combates repetidas veces. Tomada la torre de Malakoff, quedaba descubierta una gran parte de la bahía llamada del Carenaje, y de consiguiente, espuesta al fuego continuo de las baterías inglesas, y para evitar este mal en lo posible, levantaron los rusos en la meseta con gran precipitacion, fortificaciones formidables, entre ellas una porcion de reductos que oponian un fuego cruzado al ataque del enemigo; reductos que formaban un terraplen circular flanqueado en ambos costados por dos paralelas artilladas.
 Esta es la posicion tomada por las fuerzas aliadas, segun dice el parte á que nos referimos sin que sepamos si el triunfo ha sido de los ingleses, de los franceses, ó de ambos ejércitos á la vez. En cuanto á la torre de Malakoff, que debemos suponer sea ahora el blanco de los ataques de los sitiadores, vamos á dar una idea de su situacion é importancia.

Está asentada sobre una altura de esca- sa elevacion á la extrema derecha de la línea del sitiador, en direccion diagonal á la bateria inglesa conocida con el nombre de Gordon. Es circular, está construida de sólidos sillares de granito, y tiene dos pisos. Coronala un parapeto con derrame tambien, de piedra sillaria, armado con 12 cañones de grande alcance montados á la manera de colisa. En cada uno de los dos pisos hay igualmente em- plazadas piezas de grueso calibre. Un muro aspillerado de mas de un cuarto de le- gua de estension, fuerte y grueso, sobre el cual se hallan cuatro baterías, une la torre al fuerte del Sur, protege el arra- bal de la marinería, y defiende el acue- ducto que ántes conducia el agua dulce al mencionado barrio, procedente del Tchernáia desde el pueblo de Kartowka.

Hemos recibido noticias circunstancia- das sobre todo lo ocurrido en los comba- tes del 23 y 24 de mayo en las obras es- teriores de Sebastopol. El general Pelis- sier, en parte del 26, describe los diver- sos accidentes, siempre sangrientos, que mediaron y las infinitas dificultades que sus tropas vencieron luchando con la te- naz resistencia que oponian los rusos. El entusiasmo y la pasion, tan propias del genio frances, caracterizan en sumo grado al general Pelissier en su narracion. No intentaremos nosotros poner en duda el valor de sus tropas, que en esto no la hay; muy al contrario, somos los primeros en reconocerlo y en admirar la constancia verdaderamente heroica de que están dando pruebas; pero quisieramos ver mé- nos vehemencia y mas verdad para que desapareciesen contradicciones que la im- presión del momento puede ocultar tal vez, y que nosotros no podemos dejar de advertir. ¿Cómo se concibe, en efecto la diferencia tan notable que el general Pe- lissier establece en sus pérdidas y las su- fridas por los rusos? Segun este general, el enemigo ha tenido un número quintu- plo de bajas, y esto es de todo punto im- posible. Los rusos estaban parapetados detras de sus trincheras fortificadas, y tan prevenidos para el ataque, que se presentaron en número superior á lo que se supone; así recibieron á sus contrarios, cuyos cuerpos debieron ofrecerse al descubierto desde el primer momento al fue- go de sus cañones. Trabada la lucha hu- bo hasta cinco cargas á la bayoneta, en las que todos andaban mezclados; y como es de suponer que los rusos no desmii- tiesen su reputacion de buenos soldado- en tan terribles como supremas circuns- tancias, lo natural parece que las tropas aliadas sufriesen, si no mas, al ménos tanto como las enemigas. Si se tratase de prisioneros la posibilidad podria justifi- carse con la comparacion de otras muchas épocas históricas donde ha sucedido ser, los mas prisioneros de los ménos.

En el parlamento ingles los debates sobre la paz y la guerra se prolongan sin objeto determinado. Los ministros han declarado que querian continuar la guer- ra con vigor, y la mayoría de la cámara de los comunes aprueba el pensamiento; pero, sin embargo, la discusion se entre- tiene con algunas divergencias particula- res que dificilmente pueden tener ningun consecuencia política. El nuevo aspek- to que presentan las operaciones de los aliados en Crimea ha enardecido los es- píritus en Inglaterra y en Francia, sien- do tanta su confianza en el buen éxito de sus esperanzas, que llegan á figurarse son- bastantes los triunfos recientemente alcan- zados, tanto en el mar de Azoff como de- lante de Sebastopol, para que Rusia se vea pronto en el caso de solicitar la paz. No obstante en Inglaterra se insiste en la necesidad de apelar á las nacionalida- des para promover una conflagracion gene- ral, y no falta quien haya dicho á lord John Russell que si hubiese recordado al gobierno austriaco que Polonia, Hungría, Italia deben ser muy pronto el santo y seña de guerra en todo el continente eu- ropeo, Austria no hubiera tardado tanto en decidirse ni adoptado la política de neutralidad.

Por nuestra parte, confesamos que ve- mos las cosas bajo un punto de vista en- teramente distinto; ni creemos tengan la

influencia que se les quiere dar, los triun- fos de las tropas aliadas en Oriente, ni tampoco suponemos que el pensamiento de sublevar la Europa toda puede me- jorar la situacion de Inglaterra y Francia; por el contrario, se nos figura que aun cuando los aliados llegasen á tomar á Se- bastopol, que siempre lo hemos creido muy difícil, lejos de terminar la guerra por aquella parte tomaria proporciones mas formidables, y cuyas consecuencias no son de fácil prevision. Y por lo que respecta á las naciones de Europa en le- vantamiento general, como quiere supo- nerse, nos basta recordar la época del año de 1848; la connoccion social que entón- ces se sintió en todas partes responde por nosotros.

Palma

20 DE JUNIO

Nuestro corresponsal de Binisalem nos escribe lo siguiente:

Binisalem 8 de junio

Hay, en la vida de los pueblos, dias que no se olvidan jamas, que ilenos sobrenadan siem- pre en la rápida corriente de las edades. Tales son para Binisalem los dias 3, 4 y 5 de junio de 1855 en que se celebraron las fiestas por la declaracion dogmática de la INMACULADA CONCEPCION de Ntra. Señora.

Nosotros, una gota de esas oleadas de júbilo universal en que este pueblo se engolfó, osamos describir esta fiesta imponderable; mas la pluma se nos queda muy atras de la realidad; y es que los habitantes de los pueblos vecinos, ocupan nuestras espaciosas plazas y calles, y su número nos absorbe; y es que sus corazones y nuestros corazones de satisfaccion pura rebosan, y sus semblantes y nuestros semblantes de completo gozo radian.

Y es que el pavimento de estas plazas y de estas calles, está de fresco y oloroso mirto, y de bellas y aromáticas flores alfombrado.

Y es que todas estas casas, ó de verde y fra- gante arroyan, ó de ricos y hermosos tapices, cubiertas sus fachadas, ostentan: aquí en magis- tuosas coronas, allí en magníficas guirnaldas, allá en elegantes arcadas, y acá y acullá en esbeltas y elevadas columnas.

Y es que todo ello lo han obrado estos veci- nos en poco tiempo, como por encanto. Y sin inquirir uno como lo hacia el otro, y sin saber el mismo como pensaba hacerlo; y sin director, y sin instructor: como por instinto... El senti- miento religioso en ellos encansado, lo ha obra- do todo.

Y es que el templo santo... ¡oh la iglesia... Entrad, entrad... Es rica, proporcionada, de un orden moderno, y tiene un pensamiento. Apenas sus umbrales se pasan, y la grandiosidad del templo ya se ofrece, y luego la pulidez de los mármoles, y la espaciosidad del crucero, y la elevacion de la cúpula, y siempre la suntuosidad y pompa, y la poesia del edificio todo. Un dia, ahí en la primera grada del presbiterio ar- rodillado un hombre célebre y de las bellas ar- tes bien conocido, Jovellanos, paseó detenida y modestamente su vista por este hermoso tem- plo, y poseído del sentimiento religioso, que á su obra infundir supo el arquitecto, se le conoce, prorrumpió con aquel tono en que se revelaban sus sentimientos estéticos, se le conoce el espí- ritu religioso con que fué hecho. Sentencia inape- lable de un sabio, que declaró, que el edificio en su conjunto por su sorprendente espaciosidad y elevacion, por su admirable elegancia, y suntuosidad, por su esquisita proporcion y armonía entre todas sus partes, por sus excelentes parti- cularidades, por una gracia, por un no sé qué, que sentirse hace, y decirse no deja; revela el espíritu, la intencion, el pensamiento que le ideó, pensamiento que habla en la obra, y que á presencia de aquel tinte particular de dulzura y suavidad religiosa, que supo darle su au- tor; nada son, defectos acaso de arquitectura, tan pequeños y disimulables por cierto, que Vi- truvio gustoso le perdonara.

Mirad esos damascos adquiridos para esta fiesta, y que entre la arcada y la columnata de las capillas, y la gran cornisa; hacen vistoso juego, sobre el estuco. Y mirad esa multitud de gran- des arañas de cristal, oportunamente colocadas, y herinosas, y magníficas todas. Y mirad esa gran- de y elegante araña de lámparas, pendiente del arco toral del centro, araña de lámparas, adorno peculiar de las iglesias de Mallorca. Y mi- rad esa infinidad de cirios, blaudones, y hachas de cera, que varías, sinétricas y hermosísimas formas describen. Escuchad esas valientes y suaves voces de este órgano, primicias del genio del inmortal Jorge Bosch.

Es ya de noche: ¿no oís en la plaza vecina los dulces aires de una banda de música? Recorred esa plaza, y las otras plazas, y las calles todas ¿Qué claridad! ¿Quién es capaz de contar esas luces, caprichosa pero respectivamente en todos los frontispicios con simetría colocadas? ¿Y qué son aquellas, allá lejos, á trechos, alrededor del pueblo como gigantescas hogueras? Son las casas de campo profusamente iluminadas tambien. Como en encanto han pasado estos tres dias, y el embeleso todavia tiene aglomerados los he- chos, como si fueran un solo hecho, de modo

que la pluma no acierta todavia á dividirlos pa- ra contarlos.

En todas las mañanas y tardes han tenido lu- gar las funciones que estila la iglesia en sus ma- yores solemnidades. En las misas mayores han tomado parte el M. I. S. D. Pedro Vives pres- bitero y último cura párroco de esta villa y canónigo lectoral de la Santa Iglesia de esta is- la, y D. Rafael Caldentey Pro. y D. Juan Mo- linas Pro. curas párrocos, aquel de la villa de Santa María, y este de la de Sansellas, y han ocupado el púlpito, en el primer dia el citado canónigo Vives, en el segundo el doctor don Francisco Lopez presbitero y dominico esclaus- trado, y en el tercero D. Mateo Ferrer presbí- tero y franciscano esclaustrado tambien. Cada uno de los dos primeros, ha tomado un tema nuevo para su discurso, y con su lenguaje siem- pre correcto, siempre oportuno, y siempre ele- vado, y sublime; han descrito nuevas órbitas, con un talento y con una uncion, que han teni- do á los oyentes siempre pendientes de su discurso.

Nosotros haciendo la justicia debida á los oradores de los dos primeros dias; no queremos menoscar la que mercedamente se debe al orador del tercer dia. Este, aunque no tomé para su discurso un tema nuevo; hizose suyo con uncion y talento asimismo los oyentes: dijo asimismo cosas nuevas: fué su discurso correcto y oportuno, y mas de una vez elevado y su- blime; desempeñó satisfactoriamente el asunto; alcanzando asimismo una parte de la gloria.

En la tarde del primer dia ha habido procesi- on general. La modestia y la compostura han acompañado siempre á esta funcion religiosa. Han concurrido todos los que han delido, y to- dos los que han podido asistir.

En la mañana del tercer dia se ha dado una abundante racion de pan carne y arroz á cada uno de los pobres de esta villa. El citado canónigo Vives, ha dado un real mallorquin á cada uno de los mismos.

Y no habeis visto esa multitud de niños ves- tidos con el traje con que la piedad viste á los ángeles? Y no habeis visto esa multitud de ni- ñas adornadas con el vestido con que la devo- cion adorna á la Virgen Inmaculada? Y no habeis visto esas otras niñas vestidas de reina; co- mo en simbolo hermoso de la Reina del cielo y de la tierra?

Y qué pompa, y qué magnificencia en todas estas funciones religiosas!... Dicen que Binisa- lem ya no hará mas de lo que ha hecho en esta fiesta; Binisalem empero es un pueblo religioso, y se ha distinguido siempre por el brillo de la poesia de su culto, y siempre en casos análogos á este, hará lo que ha hecho y todavia mas.

ORDEN DE LA PLAZA.

Cefe de dia para mañana el comandante gra- duado capitán de la brigada fija de Artillería, D. José María Elias.

Parada, Union; hospital y provisiones, caza- dores de Mallorca.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Santo de mañana.

SAN LUIS GONZAGA CONFESOR.

Fue natural del Piamonte, que recibió las aguas del bautismo antes de salir del vientre de su madre, por manera que antes de nacer al mundo nació á la gracia, la que conservó toda su vida con una angelical inocencia. Sin embargo, sus penitencias fueron asombrosas, y para poder mejor consagrarse esclusivamente á las cosas del espíritu, renunció un pingüe patri- monio, y retirándose á un colegio de la Com- pañia de Jesus, acabó sus dias el año 1591.

MAÑANA JUEVES

En Santa Eulalia se celebra fiesta al angelico jóven S. Luis Gonzaga con misa solemne, que cantará la música, y sermon que pronunciará D. Pedro José Rotger Pro., economo de la mis- ma. Al toque de oraciones habrá meditacion y el Trisagio de los serafines con música. S. D. M. estará de manifiesto.

GACETILLA.

Anoche tocó la música en la plazuela de San Gerónimo hasta hora muy avanzada de la no- che, en un tablado preparado al efecto. Para tranquilizar los espíritus alarmados y salvar la consecuencia de caracteres, nos apresuramos á declarar que esta demostracion nada tuvo de co- mún con las fiestas celebradas en la iglesia de aquellas religiosas en honor de la Purísima Con- cepcion que habian concluido ya el dia anterior, y que simplemente fué dedicada al B. Raimun- do Lulio. Creyóse que el transcurso de 24 horas entre la fiesta religiosa y la de fuera, bastaba para quitar á la música aquella malicia y peli- gro que en la combinacion de ambos elemen- tos, aunque de por sí inofensivos, han descu- bierto ojos solícitos y perspicaces. La química á cada paso nos presenta ejemplos de fenómenos semejantes. Sabido es que en las recientes crisis de esta ciudad ha ejercido la música una in- fluencia notable, y no para armonizar las vo- luntades, sino mas bien para desconcertarlas, raz- on por la cual Amfion y Orfeo en vez de hom- bres edificantes son mirados hoy por hoy como altamente subversivos.

COMISION PROVINCIAL

DE INSTRUCCION PRIMARIA DE LAS BALEARES.

Vacantes de escuelas de niños.

La de Deyá dotada en 1,100 reales sobre los fondos de la municipalidad y los demas emolu- mentos de reglamento, al tenor de lo dispuesto en Real orden de 19 del corriente.

La de Fornalutx dotada en 4000 reales con arreglo á la Real orden de 2 de marzo último sobre los mismos fondos y los emolumentos cor- respondientes.

Y la de Puigpuñent cuyo sueldo ha sido au- mentado á 1500 reales.

Se admitirán solicitudes en esta secretaría hasta 31 de julio próximo.

Escuelas de niñas.

La de la Puebla dotada en el dia con 1100 reales y á la cual corresponden 2000 reales se- gun el expediente que se instruye. Palma 19 de junio de 1855.—El Presidente—José Miguel Trias.—P. A. de la C. P.—Antonio Canals, se- cretario.

En cumplimiento de lo prevenido en el ar- tículo 10 del reglamento de 18 de junio de 1850, esta Comision ha señalado el dia 19 de julio próximo para dar principio á los exáme- nes ordinarios de maestros elementales de ins- trucción primaria, concluidos los cuales ten- drán lugar los de maestras.

Los aspirantes deberán presentarse con tres dias de anticipacion y con los documentos cor- respondientes. Palma 19 de junio de 1855.—El Presidente—José Miguel Trias.—P. A. de la C. P.—Antonio Canals, secretario.

COMUNICADO.

Sr. Editor del Diario de Palma: Espero de su bondad se sirva V. dar cabida en las colum- nias de su periódico á las siguientes líneas:

Manifiesta el Genio de la Libertad en su nú- mero de ayer que es absurda y ridicula la per- suasion en que estábamos, y en que permane- cemos todavia, de que no hubiera accedido di- cho periódico á la insercion de nuestro anterior comunicado, añadiendo que hay ignorancia por nuestra parte de lo que pasa en esta capital y de las leyes que rigen en materia de imprenta. Se engaña completamente el Genio en una y otra aseveracion. No nos son desconocidas las dispo- siciones legales vigentes en materias de imprenta, y no ignoramos lo que pasa en nuestra capital, y de aquí es que nació cabalmente nuestra per- suasion que califica el Genio de la manera que mas le place. Sabemos que el Genio es igual al Iris, que el Iris es igual al Genio, aunque son dos periódicos distintos, y como nosotros nos re- feriamos al Iris y de ninguna manera al Genio, el Genio-Iris no hubiera admitido de seguro lo que exclusivamente era contestacion al Iris-Genio, y hubiera estado en su derecho. Esto es algo metafísico, pero el pueblo, merced á la ilustra- cion que el Iris ha difundido, lo comprenderá sin duda.

Sobre lo de destruir los cargos que se in- fiere en el Sr. Siquier en el comunicado inserto en el Genio del domingo, mejor hubiera sido que el Genio ya que nos aconseja, nos hubiese ma- nifestado qué cargos hay allí que á la luz del sen- tido comun merezcan ser llamados tales. Si se refiere el Genio á la circunstancia de haber ser- vido el Sr. Siquier una escribanía del juzgado eclesiástico de esta Diócesis, en tiempo del rei- nado de Fernando VII, ¿á cuántas notabilida- des políticas, á cuántos altos dignatarios, y em- pleados de todas categorías y de todos estados pudiera dirigirse semejante cargo? En este caso bien pudiera hacer cargos el Genio á muchas personas que son de su particular devocion. Si nosotros poseyésemos la habilidad especial del se- ñor Z y lo que es mas su alma, muchas colum- nas pudiera llenar sin duda el Genio siempre que tuviese la amabilidad de admitir nuestras comunicaciones. Medítelo bien el Genio, medítelo bien, y póngase la mano en el corazon.

Creemos seria hasta ofender la estremada de- licadeza del Sr. Siquier si nos detuviésemos mu- cho en el comunicado del Sr. Z. Hay escritos de tal naturaleza que se recomiendan por sí mismos. El ocuparse de ellos es la mayor im- portancia que puede dárseles. La contestacion al referido comunicado no queremos darla nosotros; ella está escrita en el recto juicio de toda la capital y de cuantos conocen á la persona á quien tratase de hacer cargos.

No se alarme el comunicante Z. La libertad no puede peligrar por solo atender á las virtu- des y á los hombres de bien; ni puede esto dar margen á ningun cataclismo. El progreso no anda muy lejos de la virtud, y no puede concebirse un verdadero amante del uno, sin es- trechas y vivas simpatías por la otra. Si el aten- dersi á la honradez y á la probidad es seguir una marcha reaccionaria, y labrar la ruina del partido del progreso, ¿que entenderá el comu- nicante Z por esta palabra?—X.

Sirvientes.

Se necesita una criada de 30 á 40 años de edad, que sepa guisar y demas quehaceres do- mésticos: en esta imprenta darán razon.

Alquileres.

Hay para alquilar unos entresuelos grandes con bastante comodidad y derecho de agua, si- tuados en la calle del Sol. En esta imprenta da- rán razon.

Ventas.

En esta imprenta darán razon de la persona que tiene un caballo para vender, de tres años de edad, y que mide cinco pies de altura.

Véndese un carruaje nuevo de dos ruedas y de una sola caballeria: es muy cómodo y de moderna construccion. Dará razon el maestro Jaime Oliver, que vive en la calle de San Mi- guel, manzana 156, número 25.